

Zugabe für Politik, ...

Dresdner Nachrichten

Herrn Herzfeld, Dresden, Altm. ...

Neueste ...

Preuss & Brendecke, Dresden, ...

Die „Dresdner Frauenzeitung“ ...

Lederwaaren-Specialität! ...

Dresdner Champagner-Fabrik, Casernenstrasse Nr. 13, W. F. Seeger, Ritterstrasse Nr. 14, Dresdner Champagner-Fabrik, ...

Nr. 122. Spiegel: England und der Friedensbund, Carnot und Boulanger, ...

Der in ihr heimathliches Reich zurückgekehrten Königin von England hat Kaiser Bismarck durch sein Leitblatt einen ungemein warmen Empfang nachgesendet. Sein Inhalt wie seine Fassung unterscheiden sich auffällig von dem frohigen Tone, der Zurückhaltung und dem Wichtigen, das vor dem Erscheinen der Königin von England sich in denjenigen deutschen Zeitungen kundgab, welche als die Sprachrohr des Reiches gelten. Sollte doch sogar ein namenhaftes Leitblatt am Tage vor der Ankunft der Königin in Charlottenburg den Versuch einzuführen auf deren Teilnahme an dem Geheiß ihres Kaiser, Schwagerthron zurückzuführen. Jeht macht das Kaiserblatt die Entdeckung, daß der Versuch auch eine politische Bedeutung gehabt haben könne. Es läßt den Fürsten Bismarck als „im Range der gewöhnlichen, hundertfachen Lebenswichtigkeiten“ der Königin stehend erscheinen, es wagt den persönlichen Ansprüchen, Einbrüden und Erinnerungen die günstigsten Rückschlüsse auf die politischen Beziehungen beider Länder beizubringen. Der Kaiser Bismarck greift es beifolglich namentlich in der auswärtigen Politik keinerlei Vortheile oder persönliche Abzweigungen. Er hat oft genug die englische Kronepolitik verurtheilt und es ist bekannt, daß die Stellung einer von Parlamentsmitgliedern regierten englischen Königin nicht entfernt seinem Staatsidee entspricht. Aber Bismarck erkennt auch nicht, daß bei der gegenwärtigen Lage Europas der Beitritt Englands zu dem Friedensbund ein gewichtiger Gewinn sein kann. Dieser Thatsache gegenüber treten für Bismarck sicher alle persönlichen Empfindungen und Anschauungen weit in den Hintergrund. Niemand zweifelt, daß Bismarck der Königin Victoria gegenüber die Nothwendigkeit einer völligen Unabhängigkeit der deutschen Politik von Beeinflussungen irgend welcher Art unabweislich hervorgehoben hat. Diesen Gründen wird sich eine so kühle, erfahrene Frau, wie die englische Souveränin, nicht verschließen haben. Es ist anzunehmen, daß sie gar nicht versucht hat, den Kaiser von seinem Widerstand gegen die Bismarcksche Hochzeit zu bekehren. Das wäre ihr eben nicht gelungen. Sie ist also davon ab, weil sie die Stärke des deutschen Nationalgefühls erkannt hatte, das kein auswärtiges Gängelband erträgt, nun, so stand bei den vielfachen gleichartigen Interessen, die Deutschland und England gemeinsam haben, Nichts mehr einer solchen Verständigung hindernd im Wege.

um eine Quaderzeit für die Republik, um die Feier der Abdankung im nächsten Jahre nicht zu verlieren. Diese Boulanger eine andere Persönlichkeit, als er ist, so hätte sich der Kaiser demgemäß nicht weg von Paris wagen dürfen. Aber er hat augenblicklich den günstigen Augenblick verstreift, sich der Regierungsgewalt zu bemächtigen. Das war, als er nach seiner Wahl im Nord-Departement in die Kammer trat. Da wies der Wind des Reichstages sich in die Segel des Boulangerismus und hielt die Gemüther in jener erwartungsvollen Stimmung, aus welcher das Unheil hervorzubringen pflegt. Die Volkswahlen erregt, die Regierer losließ, die Reichswahlverweigerung — unter solchen Umständen mußte Boulanger, als er in der Kammer seinen Platz auf dem Berg, dem Thron der revolutionären Volksherrscher einnahm, seine hunderttausend Demoneile kühnen. Statt dessen ist er ruhig da, geschwiegen Leibes, gekümmerten Antlitzes, gelassenen Mutes, um die meiste Stim einen rothen Streifen, die Spuren des ungewohnten Eyndrucks — die wackere Caricatur eines Concor, dieser „not' lang' general! Das eine solche Wiederholung eine Nebenbit in ihren Grundgedanken erheben macht, zeigt, wie wichtig alle Verdächtigungen sind. Jezt steht Boulanger freilich ab, nach der Situation zu urtheilen — ja, was will er denn eigentlich? Die Republik hat aufzutreten und hoffen, noch eine Zeit lang weiter zu wackeln.

den Lage wirken zusammen, um eine günstige Tendenz zu erzeugen. Speculative Banken gingen prozentweise höher, Bahnen und Bergwerke waren steigend. Der Schluss brachte auf die Erwartung des Aktienmarktes eine Abkühlung im Kaiserreich. Bolmer und Banken waren fest, Industriellen befebt und steigend. Deutsche Fonds und österreichische Prioritäten wurden gut gefragt. Privatbank 1/2 Prozent.

Volles und Südlisches. — Se. Majestät der Kaiser hat am gestern Vormittag nach dem Residenzschloße und nahm die üblichen Besuche der Herren Staatsminister und Departementschefs, sowie des Herrn Leg. Rath Wärentzen. ...

Es ist ja bekannt, daß in der auswärtigen Politik die Königin von England persönlich auf Seite derjenigen Minister steht, die sich der engsten Freundschaft des Fürsten Bismarck erfreuen. Wegen den jähren Feind Oesterreichs, Gladstone, der den Oesterreichern das dreifache Wort „Hände weg!“ zurief, hatte die Königin Victoria, gleich dem Fürsten Bismarck, immer eine tiefe Abneigung; unangelehnt sieht sie den jetzigen Ministerpräsidenten Lord Salisbury, der einst seinen Landsleuten den Abbruch des deutsch-österreichischen Bündnisses als „eine große Wohlthat“ verkündet hatte. Während Gladstone's politische Weisheit auf die berühmte Politik der „freien Hand“ hinauslief, schloß Lord Salisbury das Bündniß zur See mit Italien, dem Verbündeten Deutschlands. Es wäre vermuthlich überflüssig, anzunehmen, daß nach dem Berliner Aufentsatze der Königin nunmehr England als Helfer dem deutsch-österreichisch-italienischen Friedensbunde beitrifft. Es genügt, daß England sich und seine Beziehungen zu einem Bündnisse bezieht, das keinen anderen Zweck verfolgt, diesem aber auch alle seine Kräfte widmet, als die Erhaltung des Weltfriedens. Schöne Worte und ausweichende Stellungnahme zu allen ersten Tagesfragen reichen dazu nicht mehr aus; die vielbesagte englische Unentschiedenheit wird dem entchiedenen Hardebfennen Weg machen müssen. Die Worte des Kaiserblattes machen den Eindruck, daß Kaiser Bismarck in seiner Unterredung mit der Königin Victoria die Ueberzeugung gewonnen hat, daß England künftig durch mehr als bloße Worte diejenigen Mächte unterstützen wird, welche die Erhaltung des Friedens zum einzigen leitenden Grundsatze ihrer Handlungen gemacht haben. So wenig in einem Ernstfalle das Eingreifen der Landmacht Englands in Rechnung zu stellen ist — seine Flotte ist, trotz ihrer Vermehrung, immerhin ein bedeutender Faktor. Verzichtet aber England seinen Geldmarkt den Gebbedürfnissen kriegerischer Mächte, so wirkt es schon hierdurch friedenshaltend. Die Hauptschwäche dieses Abtretens Englands an den mitteleuropäischen Friedensbunde besteht, daß bei aller Genußthumung nicht vergessen, in jener Parlamentsherrschaft. So lange die Conservativen am Ruder sind, wird die Königin Victoria im Sinne der Berliner Unterredung die auswärtige Politik leiten; aber wer sichert der conservativen Parlamentsmehrheit ihren Bestand? Doch, hoffen wir das Beste!

Neueste Telegramme der „Dresdner Nachr.“ vom 30. April. Berlin. Der Kaiser nahm heute Vormittag die Besuche Bismarck's und Winterfeld's entgegen und war Mittags außer Beth, um Fenster eines nach dem Park hinaus gehenden Zimmers. Eine Ueberrückung des Kaisers diente, sobald es die Unterredung des Besuchen gehalten, nach Potsdam auf Schloss Friedrichsruh erfolgte. ...

Die Königin Victoria hat am gestern Vormittag nach dem Residenzschloße und nahm die üblichen Besuche der Herren Staatsminister und Departementschefs, sowie des Herrn Leg. Rath Wärentzen. ...

Kunstgewerblichen Zimmerschnuck ...